

# ENTRÉE NOUS !

n° 35

LA LETTRE D'INFORMATION  
DE L'ASSOCIATION **HOVIA**

JUILLET 2024



## ÉDITO

Alors que l'été se dessine et, avec lui, la perspective pour certains d'un repos bien mérité, la France accueille les Jeux Olympiques et Paralympiques dont les performances des sportifs et l'engagement des bénévoles valorisent aux yeux du Monde entier le dépassement de soi individuel et collectif.

Cela s'inscrit tout à fait dans la continuité de ce que les différents Pôles de l'association ont pu donner à voir des faits marquants de l'année 2023 lors de notre Assemblée Générale aux adhérents de l'association HOVIA présents le 26 juin dernier sur le site de Paris. En effet, les directeurs de pôles et du Siège se sont faits l'écho de l'engagement quotidien de tous les professionnels sur le terrain pour assurer une qualité d'accompagnement et leur capacité à se montrer toujours plus innovants dans les réponses apportées.

À cette occasion, nous avons témoigné notre reconnaissance à Benoît Pericard pour son engagement dévoué en tant que Président d'HOVIA pendant 9 ans et de l'impulsion qu'il a su porter à ce titre en matière de développement et de reconnaissance de l'action de notre association.

Dans la continuité de l'Assemblée générale, un nouveau Bureau a été constitué qui comporte désormais un nouveau Vice-président en la personne de Claude d'Harcourt et qui s'enrichit de la mobilisation active de Guillaume Benhamou. Une nouvelle administratrice nous a rejoints, Louise de Lestang, avec le rôle particulier de porter et relayer au sein du Conseil d'administration les questions de philanthropie et les partenariats innovants.

Enfin, depuis ce mois-ci, le « Ségur pour Tous » constitue une reconnaissance juste et attendue pour tous les professionnels d'HOVIA, dans un secteur très fragilisé ces dernières années.

Je vous souhaite un très bel été en pensant particulièrement à ceux qui assureront la continuité du fonctionnement des établissements et services durant cette période.

**Laurence Hyvernac**, Présidente de l'association HOVIA

## DAME HOVIA LOUVIERS (27) LE TROPHÉE D'IMPRO CULTURE & DIVERSITÉ 2024 : HOVIA Y ÉTAIT !

11 élèves de 5<sup>ème</sup> et 6 élèves de l'unité d'enseignement externalisée (UEE) du collège Ferdinand Buisson situé à Louviers, accompagnés par leurs professeurs Mme Clémence Duboc, M. Bastien Le Gal et le directeur artistique de la compagnie de la pleine Lune, Martin-James Vanasse ont participé à la finale régionale Normandie du Trophée d'Impro Culture & Diversité 2024. Créé en 2010 à l'initiative du célèbre humoriste Jamel Debbouze et Marc Ladreit de Lacharrière, ce programme national d'éducation artistique et culturelle a pour objectif derrière le côté ludique du match d'improvisation, de travailler sur l'art oratoire des jeunes talents.



Depuis près de 10 mois, les collégiens volontaires de l'établissement ont pu bénéficier d'ateliers tous les jeudis, d'une heure et demi pour découvrir l'improvisation théâtrale.

Réunis autour d'une pratique favorisant l'écoute, l'imagination, la maîtrise du corps et du langage, l'acceptation, la confiance en soi, le fair-play et le faire ensemble, nos artistes en herbe ont pu compter sur les encouragements d'autres participants, d'éducateurs et des parents d'élèves. Ce projet inclusif contribue à renforcer la cohésion sociale. Une belle réussite !

**Rosa Naroun**, Directrice du Pôle Handicap Normandie

## IMPro HOVIA SAINT-AVÉ (56) L'HEURE DES OLYMPIADES A SONNÉ !

Sous une météo clémente, le jeudi 20 juin 2024 s'est déroulée une journée Olympiades au complexe sportif de Pluvigner à laquelle a participé l'IMPro HOVIA Saint-Avé.

Cette journée a été l'occasion pour les 70 sportifs et accompagnateurs des structures environnantes (IME, SAVS...), tous porteurs d'un handicap différent (du sportif en fauteuil à celui atteint de cécité, du sportif TSA à celui atteint de surdité), de partager un moment alliant le sport et la convivialité. De nombreux ateliers ont été proposés tels que la boxe ou bien encore le rugby. L'objectif de cette action est de promouvoir et d'améliorer l'accès des personnes en situation de handicap à la pratique du sport adapté. Les jeunes de l'IMPro HOVIA Saint-Avé ayant participé à cet événement sont tous rentrés médaillés. Bravo aux champions.



**Christelle Frambourg**, Directrice Adjointe de l'IMPro HOVIA Saint-Avé / SESSAD HOVIA Vannes

## FOYER ET SERVICES ENFANCE HOVIA SÈVRES (92)

### UNE OPÉRATION ÉCOLOGIQUE ET SOLIDAIRE

Une vingtaine de palettes, un stock de bois, un carton lourd et mystérieux, des plantes et des tonnes de terreau... Que pouvons-nous faire avec ? Un défi à réaliser pour les 10 salariés de l'entreprise CITEO et nos 14 jeunes du service d'accueil familial et du service d'accompagnement à l'autonomie. Tout au long de cette journée, les deux équipes ont pu travailler de concert et construire ensemble : une table de pique-nique, un transat, un grand canapé qui sera recouvert de beaux coussins offerts par CITEO et planter 5 jardinières de plantes aromatiques et des nichoirs multicolors. À travers cette initiative, nos apprentis bâtisseurs ont pu s'exprimer :

**Véra**, "Je n'avais jamais essayé, cela me plaît".

**Mamadou Adama**, "Maintenant je sais faire une table - il faut toujours apprendre des choses".

**Aïcha**, "En plus on a fabriqué des objets utiles".

**Kadiatou**, "C'est moi qui ai fait le banc".

**Manon**, "Mais bien sûr que je sais vernir. Mon père est maçon..."

Ce projet bricolage a permis aux encadrants "éducateurs, secrétaire, psychologue, et cadres de l'établissement" de lire dans les yeux de nos jeunes : de la joie et la satisfaction du travail accompli.

Cette journée s'est conclue par de belles promesses de la part des salariés de CITEO : revenir l'année prochaine pour peindre des appartements ou des chambres ; faire du soutien scolaire bénévole ; offrir des stages pour les jeunes.

Pour la directrice de l'établissement, Corinne Gautier "les bénéfices humains et psychologiques sont immenses."

**Corinne Gautier**, Directrice Adjointe Foyer et services Enfance HOVIA Sèvres



#### BIENVENUE !

**Mathieu Champion**

Administrateur Systèmes et Réseaux

**Nadège Houdeau**

Directrice des Ressources Humaines

**Pascaline Leblanc**

Directrice Adjointe EHPAD HOVIA La Courneuve

**Carine Le Tallec**

Directrice Adjointe du CPC HOVIA Saint-Avé

**Sophie Van Der Heyden**

Adjointe DRH - Paie - SIRH et Données sociales

---

# HOVIA

L'AUDACE SOLIDAIRE

104, Rue Jouffroy d'Abbans  
75017 Paris

[hoviasiege@hovia.org](mailto:hoviasiege@hovia.org)

[www.hovia.fr](http://www.hovia.fr)

Directrice de Publication : Fabienne Lukau

Création : StudioRDZ / 07\_2024